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2019 ЖЫЛ 
САМҰРЫҚ-ҚАЗЫНА ҮШІН 
ҚАНДАЙ БОЛДЫ?

«Самұрық-Қазына» Ұлттық әл-ауқат қоры» АҚ 2019 жылды 
жемісті аяқтап отыр. Басқарма төрағасы Ахметжан Есімов 
жуырда өткен «Digital Samruk-2019» конференциясында 
Қор бұған дейін болмаған қаржылық-экономикалық көр-
сеткіштерге қол жеткізгенін айтты.

ҚАҢТАР
 Жыл басында өткен жиында 

2018 жылы «Самұрық-Қазына» 
қорының табысы 30 пайызға 
ұлғайғаны хабарланды. Мемле-
кет бюджетіне қаржы аударымы 
1 триллион теңгені құрады.

2018 жылғы сатып алулар-
дың қорытындысы бойынша 
«Самұрық-Қазына» ҰӘҚ» АҚ 
51 миллиард теңге көлемін-
де қаржы үнемдегені белгілі 
болды. 

Анығырақ тоқталсақ, 2019 жылдың түйінінде 
«Самұрық-Қазына» қорындағы Трансформация 
бағдарламасын жүзеге асырудан түскен пайда 
көлемі 86 млрд теңгеге жетеді деп жоспарла-
нуда. Сондай-ақ ҚР Премьер-министрі Асқар 
Мамин мен Цифрлық даму, инновациялар және 
аэроғарыш өнеркәсібі министрі Асқар Жұмаға-
лиев, қоржындық компаниялар басшылары 
қатысқан алқалы жиында А.Есімов ағымдағы 
жылдың 11 айының қорытындысы бойынша Қор 
компаниялар тобының таза табысы шамамен 1 
трлн 150 млрд теңгені құрағанын мәлім етті.
 
Осыған орай біз де жылды қорытындылай оты-
рып, негізігі оқиғалар тізбегін назарларыңызға 
ұсынамыз.

НАУРЫЗ
 Қор Дубай қаласындағы «Nasdaq Dubai 

MarketSide» алаңында  инвесторлармен 
дөңгелек үстел өткізіп, БАӘ мен Таяу Шығыс 
елдері компанияларын өзара тиімді ынты-
мақтастықты кеңейтуге шақырды. 

АҚПАН
 Қор басшысы Ахметжан Есімов Трансформация 

бағдарламасын қайта қарап, қоржындық компания-
лардың бизнес- мақсаттарына барынша сәйкестен-
діруді тапсырды.
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СӘУІР
 Үкімет отырысында Қорда жалпы құны 4,8 

млрд теңге болатын 15 әлеуметтік жобаның 
жүзеге асып жатқаны баяндалды.

 Қордың 2024 жылға қарай Орталық Азия-
дағы бірінші жұмыс беруші, ал 2028 жылға 
қарай ТМД кеңістігіндегі ең үздік 30 жұмыс 
беруші болуы тиіс екендігі нұсқалды.

МАУСЫМ
 «Самұрық-Қазына» ҰӘҚ» 

АҚ Импортты алмастыру 
бағдарламасы аясында бес 
жаңа өндіріс ашылды.

ТАМЫЗ
 «Самұрық-Қазына» қоры бос жұмыс орындары бойын-

ша «Samruk Qyzmet» бірыңғай электрондық платфор-
масын іске қосты. 

 «Самұрық-Қазына» ҰӘҚ» АҚ кадрлық саясаты дарын-
ды жастарға бағытталған. Бұл туралы «Үздік маман» 
байқауының жеңімпаздарын марапаттау салтанатында 
Қордың басқарма төрағасы Ахметжан Есімов мәлім етті. 

МАМЫР
 «FlyArystan» лоукостері алғашқы рейсін 

ұшырды.

 «Самұрық-Қазына» АҚ мен «Атамекен» 
ұлттық кәсіпкерлер палатасы арасындағы 
келісімшарт шеңберінде жаңа өндірістерді 
қолдауға бағытталған кем дегенде 10 оф-
фтейк-келісім жасау жоспарланған. 

ШІЛДЕ
   «Жас Өркен» бағдарламасы бойынша Қазақстандағы 
жоғары оқу орындарының 16 студенті «Самұрық-Қазы-
на» ҰӘҚ» АҚ компаниялар тобына жұмысқа тұрды. 

 Қор басшысы Ахметжан Есімов Арыс және Түркістан 
қалаларына барды. Аталған шаһарлардағы нысандар-
ды қалпына келтіру және құрылыс жұмыстарына Қор 
42,2 млрд теңге бөлді.

 Елордада «Самұрық-Қазына» АҚ қолдауымен Жекпе-
жек сарайы бой көтерді. 
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ҚЫРКҮЙЕК
 «Самұрық-Қазына» ҰӘҚ» АҚ Арыс қаласында әлеуметтік ин-

фрақұрылымның 68 нысанын қалпына келтірді. 

 Лондон қор биржасы мен «Астана» халықаралық қаржы орталығы-
ның қор биржасында Қордың жетекші компаниясы – «Қазатомө-
неркәсіп» ҰАК» АҚ ғаламдық депозитарлық қолхаттарын қосымша 
орналастыру сәтті өтіп, 128,2 млн АҚШ доллары көлемінде кіріс түсті.

 Қордағы жекешелендіру бағдарламасының арқасында зейнетақы 
қоры 21 миллиард теңге көлемінде табыс тапты.

ҚАРАША
 2019 жылдың соңында Атырау облысында ықпалдасты-

рылған газ-химия кешенінің құрылысы 53%-ға аяқтала-
ды. Салыстырсақ, жаңа менеджмент келгенге дейін бұл 
көрсеткіш 6% болды.

 «Цифрлық жаз-2019» тағылымдама  бағдарламасының 
қорытындысы бойынша Қордың қоржындық компания-
ларына 11 үздік тағылымдамадан өтуші жұмысқа орна-
ласты. 

ҚАЗАН
 Жалпы ұзындығы 1061,3 км құрайтын және 

171 елдімекенді қамтитын «Сарыарқа» газ құ-
бырының құрылысы ресми түрде аяқталды.

ЖЕЛТОҚСАН
 2019 жылдың түйінінде «Самұрық-Қазына» қорындағы Трансфор-

мация бағдарламасын жүзеге асырудан түскен табыс көлемі 86 
млрд теңгеге жетеді деп жоспарлануда. Бұл туралы Қор жетекшісі 
Ахметжан Есімов ҚР Премьер-Министрі Асқар Мамин мен Цифрлық 
даму, инновациялар және аэроғарыш өнеркәсібі министрі Асқар 
Жұмағалиев, қоржындық компаниялар басшылары қатысқан «Digital 
Samruk-2019» конференциясы барысында мәлім етті.

 «Самұрық-Қазына» ҰӘҚ» АҚ компаниялар тобының сыртқы қарызы 
2019 жылы 650 млн АҚШ долларына қысқарады.
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YOU ARE AN IRONMAN! 
ИСТОРИИ ЧЕТЫРЕХ 
СОТРУДНИКОВ ГРУППЫ 
КОМПАНИЙ «САМРУК-ҚАЗЫНА» 

ПОВОД ДЛЯ ГОРДОСТИ 

256 «железных» километров преодолели представители «Казахтелеком», 
«Казпочта», Kazakhstan Petrochemical Industries Inc. и «Самрук-Казына 
Контракт». Что побудило их выйти на старт? Гордятся ли они полученным 
званием? И планируют ли повторить этот вызов? Подробности – 
в материале корреспондента SKnews.kz.

«МНЕ ПОКАЗАЛОСЬ, ЧТО ВКУСНЕЕ 
БУТЕРБРОДА Я ЕЩЕ НЕ ЕЛ»

Первый наш герой – Адиль Нуралин, управляющий 
директор по экономике и финансам АО «Казахтеле-
ком». 

«В Кокшетау, где я рос, базируется одна из сильней-
ших триатлонных школ в Казахстане, поэтому об этом 
виде спорта я знал давно. Но увлекаться им начал 
лишь в 2016 году, когда совершенно случайно при-
нял участие в соревновании по триатлону. В конце 
2017 года в столице при местной Федерации триат-
лона открылась секция для любителей, я записался. 
Спустя время испытал себя на «половинке» Ironman 
в Нур-Султане и Дубае, затем решил пройти полную 
дистанцию», – рассказал собеседник. 

Преодолеть в общей сложности 226 километров он 
решил в Таллине. На прохождение всей дистанции 
Адилю потребовалось 12 часов 17 минут: один час 18 
минут заняло плавание, шесть часов 13 минут – вело-
гонка и четыре часа 31 минута – бег. 

«Для себя я ставил порог – 13 часов, цель – 12 с по-
ловиной часов и вызов – 12 часов. Так что в целом 
результатом я доволен», – отметил Адиль. 

По словам собеседника, сложнее всего ему далась 
велогонка. Во-первых, это самый продолжительный 
этап, во-вторых, он сопряжен с различными рисками. 
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Kazakhstan Petrochemical Industries Inc. 
«Все мое детство прошло в кружках и 
секциях, на спортивных площадках. Но 
до взрослого возраста дошло лишь одно 
увлечение – катание на велосипедах, по 
крайней мере еще недавно я думал именно 
так. В 2017 году, когда триатлон в столице 
уже активно набирал популярность, мы с 
друзьями решили перед велозаездом про-
бежаться. Вызов дался мне нелегко. Думаю, 
на этом сказалась избыточная масса тела 
– тогда я весил 88 килограммов. Я решил 
бегать регулярно, и делал это на протяже-
нии четырех месяцев, пока не повредил 
колено», – рассказал Жандос. 
Врачи порекомендовали ему беречься: не 

«Велосипед у меня относительно бюджет-
ный, не самый скоростной. Был страх па-
дения, прокола колес и других технических 
неполадок. Кроме этого, ранее я никогда 
не крутил педали больше 90 километров, 
поэтому уже на 100 километре у меня нача-
ли затекать руки и шея, да и сидеть столько 
времени было не очень комфортно», – рас-
сказал собеседник. 

В целом Ironman прошел для Адиля Нура-
лина без негативных ситуаций. А вот весе-
лых моментов было много. 

«На велоэтап, помимо традиционных ге-
лей, солей и энергетических батончиков, 
я решил взять с собой бутерброд. Так вот, 
когда я его откусил, мне показалось, что 
вкуснее бутерброда я еще не ел. Не оста-
лось и крошки», – вспомнил наш герой. 

Повторить свой спортивный вызов он 
намерен в 2021 году. В следующем же году 
Адиль планирует улучшить свой результат 
на «половинке», а также попробовать себя 
в соревновании серии Oceanman (10-кило-
метровый заплыв в открытой воде). 

Неиссякаемое стремление нашего героя к 
новым высотам и сила воли не просто вы-
зывают уважение со стороны его знакомых 
и родных, но и мотивируют их не отставать: 
супруга мужчины и его коллеги примкнули 
к триатлон-движению, а сын записался на 
плавание. 

Собеседник убежден, что эти практики не 
только плодотворно скажутся на их фи-
зическом состоянии, но и положительно 
отразятся на других аспектах. 

«Тренировочный процесс располагает к 
позитивным сдвигам. Недавно с коллегами 
по триатлону мы заметили одну законо-
мерность: каждый из нас добился опре-
деленных успехов на работе. Например, в 
этом году я получил новую должность, сдал 
второй уровень профессиональной между-
народной сертификации CFA, подготовка к 
которой также заняла у меня немало вре-
мени. Как гласит слоган Ironman: Anything 
is possible!», – отметил Адиль.

«КАЖДЫЙ ДЕНЬ Я ПРОСЫПАЛСЯ В 5 УТРА»

Компанию Адилю в столице Эстонии со-
ставил Жандос Кайргельды, управляющий 
директор по экономике и финансам ТОО 

натаптывать сотни километров до пол-
ного восстановления. 

Чтобы держать себя в форме, Жан-
дос начал плавать. Таким образом, 
он опробовал все три дисциплины 
Ironman. 

Как только наш герой поправился, он 
примкнул к команде «Астана триатлон» 
и начал активно практиковать троебо-
рье. Первую «половинку» Ironman он 
прошел в столице в 2018 году. 

После того как Kazakhstan Petrochemical 
Industries Inc. передали в доверитель-
ное управление АО «НК «КазМунайГаз», 
Жандоса перевели в Атырау. Спустя 
время наш герой возглавил област-
ную Федерацию триатлона и активно 
занялся на месте организацией трени-
ровочного процесса. 
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«Когда мы прибыли в Таллин, было до-
статочно прохладно. А согласно прави-
лам, если температура воды меньше 12 
градусов, заплыв отменяют. Буквально за 
день до Ironman этот показатель был на 
0,5 градуса выше критической отметки, и 
организаторы приняли решение провести 
водный этап в другом месте – на озере. Это 
порадовало, ведь мы ехали сюда, чтобы 
испытать себя, полноценно пройти все три 
дисциплины», – рассказал собеседник.

Жандос признался, что намерен повто-
рить этот вызов. Но когда именно, пока не 
знает. 

«Думаю, что новый год будет очень на-
сыщенным. Впереди реализация проекта 
и строительство первого в Казахстане 
газоперерабатывающего завода по выпу-
ску полипропилена, ввод в эксплуатацию 
которого запланирован на 2021 год. Поэто-
му в ближайшее время планирую пройти 
только «половинки», – отметил управляю-
щий директор по экономике и финансам 
ТОО Kazakhstan Petrochemical Industries 
Inc. 

Не оставил без внимания Жандос и вопрос 
о том, является ли прохождение Ironman 
140.6 его главным достижением за год. 

«Этот год был плодотворным: у меня ро-
дился сын. Что насчет Ironman? Его я тоже 
отношу к личным достижениям», – заклю-
чил собеседник. 

«На мои плечи легла большая ответствен-
ность, ведь я должен был не только помо-
гать новичкам в этом деле, но и быть для 
них примером. Взвесив все «за» и «про-
тив», я решил испытать себя на полной 
дистанции Ironman. Изначально я хотел 
поехать в Барселону, но свободных слотов 
там не оказалось, тогда Адиль Нуралин 
предложил мне поехать в Таллин, я согла-
сился», – отметил собеседник. 

Началась активная фаза подготовки. 
«Каждый день я просыпался в 5 утра. 
Зачем? В Атырау очень жарко, уже в 7-8 
утра солнце нестерпимо палит и столбики 
термометров поднимаются выше 30 граду-
сов. Чтобы не давать большую нагрузку на 
сердце, мне приходилось тренироваться 
очень рано. Также я много плавал, как в 
бассейне, так и в Урале. Единственный мо-
мент – я не ездил на велосипеде, исполь-
зовал только велостанок. В городе узкие 
улицы, много машин – не очень безопасно. 
Сначала я переживал по этому поводу, но 
потом услышал историю о моряке, ко-
торый подготовился к полному Ironman 
на крейсере, и успокоился», – рассказал 
Жандос. 

Наверстать упущенное парень смог в 
Нур-Султане: последние месяцы перед 
марафоном он провел в столице. 

На старт в Таллине наш герой вышел в весе 
67 килограммов и с бешенным настроем. Всю 
дистанцию Жандос преодолел за 11 часов 
16 минут: плавание заняло 1 час 22 минуты, 
вело – 5 часов 39 минут, бег – 3 часа 59 минут. 

9



SK NEWS     

«IRONMAN – СПОРТИВНЫЙ НАРКОТИК»

Темиржан Абдрахманов, заместитель 
генерального директора ТОО «Сам-
рук-Казына Контракт», прошел гонку 
Ironman 140.6 в солнечной Барселоне. 
Его результат – 10 часов 43 минуты. 

«В целом я доволен, так как думал, 
что мне потребуется больше времени 
– около 11 часов. Легко дался водный 

этап (1 час 2 минуты), я плыл в очень 
комфортном для себя темпе, правда, 
один раз испугался красной медузы, 
даже адреналин подскочил», – расска-
зал Темиржан. 

Дискомфорт у нашего героя вызвал 
забег. По его мнению, этот этап требует 
не только физических, но и моральных 
сил. 

«После пяти часов езды на велосипе-
де настроиться на бег нелегко. Когда 
крутишь педали, нужно быть очень 
сконцентрированным: следить за пита-
нием, поворотами, ямами – не дай Бог 
где-нибудь проколоться», – пояснил 
собеседник. 

Повышенная сосредоточенность Те-
миржана и усталость – позади было уже 
более 180 километров – сделали свое 
неблагодарное дело. Во время забега, 
на 20 километре, мозг спортсмена бук-
вально отключился. 

«Я не помню, что было, но, судя по 
результатам трекера, я точно бежал, 
правда, очень медленно. Очнулся я 
на 25-м километре – в пункте питания. 
Помню, как запихивал в себя все, что 
там было: воду, колу, энергетик, банан, 
апельсин и соленые орешки. Пред-
ставляю, как смешно это выглядело со 
стороны. Но это помогло мне прийти 
в себя. Примерно в это же время я 
увидел человека на электросамокате. 
Такого дикого желания отобрать чу-
жую вещь у меня никогда еще не было. 
Хорошо, что сдержался», – вспомнил 
собеседник. 

К «железной» гонке Темиржан Абдрах-
манов готовился на протяжении трех 
месяцев. Однако заниматься триатло-
ном начал задолго до – еще в 2013 году. 

За это время он прошел в столице, 
Европе и ОАЭ восемь «половинок» и 
занял первое место в рейтинге Ironman 
по Казахстану среди спортсменов своей 
возрастной категории. 

Поэтому, когда наш герой решил 
сделать следующий шаг и преодолеть 
вплавь, на велосипеде и бегом 140,6 
мили, родные, коллеги и друзья под-
держали его. 
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«ВСЕ ГОВОРИЛИ, ЧТО ЭТО НЕРЕАЛЬНО»

Владислав Байгужин, исполнительный ди-
ректор по административно-хозяйственной 
деятельности АО «Казпочта», прошел Ironman 
140.6 в Копенгагене. Этот живописный город 
он выбрал неслучайно. 

«Я очень плохо переношу жару, поэтому хоте-
лось найти место, где я буду чувствовать себя 
комфортно. Обсудив этот вопрос с тренером, 
мы пришли к мнению, что лучший вариант – 
Копенгаген. Конечно, сыграл и тот факт, что я 
никогда не был в Дании», – рассказал собе-
седник. 

На преодоление полной «железной» дистан-
ции он затратил 11 часов 29 минут. Один час 9 
минут заняло плавание, пять часов 53 минуты 
– велоэтап, четыре часа 16 мин – забег. 

«Результатом я доволен, потому что изна-
чально ставил себе планку в 12 часов», – от-
метил Владислав. 

Накануне старта с нашим героем произошел 
один неприятный случай, но даже он не смог 
сбить его настрой. 

«Обычно транзитная зона находится на стыке 
старта нового этапа и финиша предыдущего. 
В Копенгагене было иначе, – отметил Вла-
дислав. – За день до гонки мы должны были 
прийти на место и оставить там инвентарь, 
питание, одежду и обувь. Я все приготовил, за 
исключением кроссовок – ведь передвигал-
ся в них по городу. Особого значения этому 
не придал, подумал, что смогу донести их 
утром». 

«Я старался тренироваться так, чтобы это 
никак не влияло на семью и работу – за-
нимался в обеденные перерывы или рано 
утром по выходным. Коллеги подбадрива-
ли мотивационными сообщениями, а руко-
водство предоставило отпуск. Отец сильно 
переживал и следил за мной на протяже-
нии всей дистанции через специальный 
Ironman-трекер. Супруга и сестренка помо-
гали мне в день старта, носили мои вещи, 
насос, питание, флаг Казахстана, а также 
после финиша помогли восстановиться, 
сделали массаж. Всем бы такую поддерж-
ку!» – сказал Темиржан. 

Собеседник признался, что Ironman для 
него – спортивный наркотик. Поэтому 
вновь выйти на старт он планирует уже 
летом 2020 года в столице. Нур-Султан – 
первый город Центральной Азии, который 
примет полный турнир по триатлону. 

«На соревнование приедут профессиона-
лы и любители со всего мира. Это уникаль-
ная возможность для всех казахстанцев 
стать Ironman у себя «дома», в комфорт-
ных и приятных условиях. Мы все ждем 
этого старта. С января я начинаю подго-
товку и приглашаю всех коллег попро-
бовать свои силы!» – призвал Темиржан 
Абдрахманов. 
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ЕВГЕНИЯ СЕМАШКИНА  

Вернувшись в гостиницу, наш герой встре-
тил одного из организаторов, тот сказал 
ему, что обувь нужно отвезти сегодня – зав-
тра такой возможности не будет. 

«Я посмотрел на часы и понял, что уже 
не успею: до закрытия зоны оставалось 
меньше получаса, а гостиница находилась 
в другом конце города. Начал думать, как 
быть, нашел администратора гонки. Муж-
чина успокоил меня, заверив, что утром с 
5 до 6 часов будет стоять машина, которая 
отвезет все вещи в транзитную зону. Я со 
спокойной душой ушел, а когда утром при-
шел на место, то обнаружил, что обещанно-
го транспорта нет. Начал нервничать, ведь 
мое участие в Ironman стояло под угрозой. 
К счастью, ситуация выровнялась: машина 
подъехала», – вспомнил собеседник. 

К движению Ironman Владислав приоб-
щился несколько лет назад. Все началось с 
Astana Marathon.

«В 2016 году HR-специалист АО «Казпочта» 
предложила нам принять участие в забеге 
от лица группы компаний «Самрук- Қазы-
на». Я решил поддержать эту идею и про-
бежать 10 километров. Результут на фини-
ше меня огорчил – почти один час. Тогда 
я решил повторить этот вызов. Во время 
подготовки к следующему соревнованию 
очень много читал различных материалов 
и однажды наткнулся на такое понятие, как 
Ironman. Заинтересовался», – рассказал 
Владислав. 

Внимательно изучив все тонкости этого по-
пулярного спортивного направления, наш 
герой записался на плавание.

«Меньше всего я переживал за велозаезд. 
Ведь все мы, будучи мальчишками и дев-
чонками, резвились на велосипедах. Мне 
казалось, что это проще простого. Но когда 
я пошел на велотрек и арендовал велоси-
пед, то понял, что это сложнейшая из трех 
дисциплин», – пояснил собеседник. 

В течение первого года Владислав готовил-
ся к Ironman сам. Однако результаты первой 
железной «половинки» его не удовлетво-
рили, и он понял, что в этом деле нужно 
профессиональное сопровождение. 

«Когда я рассказывал друзьям и родным, 
что готовлюсь к полной дистанции, какой 
километраж планирую пройти – все удивля-
лись, говорили, что это нереально. Я и сам 
не до конца верил в возможность заду-
манного, но, когда приехал в Копенгаген, 
увидел, какими физическими кондициями 
обладают участники, убедился, что все до-
стижимо», – сказал Владислав.

Собеседник заверил нас, что большее удо-
вольствие получает не от финиширования, 
а от процесса подготовки. 

«Ironman, особенно на такую длинную дис-
танцию, учит нас ставить цель и идти к ней. 
Представьте, еще меньше двух лет назад я 
только начал этим увлекаться, а уже сегодня 
ношу медаль Ironman», – заключил Владис-
лав Байгужин. 
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ТЕПЕРЬ Я МОГУ 
УЛЫБАТЬСЯ :)

ДОБРО

У Азамата очень редкое заболевание – синдром 
Мебиуса. Это паралич лица. Раньше у него полно-
стью отсутствовали мимические эмоции: мальчик 
не мог хмуриться, широко раскрывать рот. Однако 
наши компании помогли ему в проведении двух 
операций. И теперь мальчик улыбается.

С первых дней жизни Азамат 
большую часть времени про-
водил в медицинских учреж-
дениях, но врачи не могли 
поставить точный диагноз. 
По их прогнозам, он на всю 
жизнь должен был остаться 
инвалидом.

Вопреки уверениям врачей 
мама Азамата не опустила 
руки. Вместе с сыном она 
посещала курсы лечения, 
усиленно занималась с ним, 
и чудо случилось: в год и 
семь месяцев Азамат начал 
ходить, а спустя еще полтора 
года – заговорил.

В 2014 году мальчик перенес 
пластическую операцию по 
выравниванию и коррек-
ции косоглазия. Но ребенок 
не мог нормально глотать, 
жевать, моргать и внятно 
говорить.

Все это было чревато тем, 
что лицо Азамата могло 
«оплыть» вниз безвольны-
ми складками. По словам 
врачей, через два-три года 
процесс мог стать необрати-
мым. Но благодаря проекту 

«Подари детям жизнь» Азамат 
начал курс лечения в России.

Врачи там пересаживают 
стройные мышцы с бедра на 
правую и левую стороны лица 
для восстановления улыбки на 
левой и правой сторонах. В ре-
зультате ребенок может смы-
кать губы, его речь улучшается.

За два последних года мальчи-
ку провели несколько опера-
ций. В том числе такую, кото-
рая длилась 12 часов. Старания 
врачей не прошли даром. 

Азамат и его семья ждали этого 
момента девять лет. Теперь он 
может улыбаться.

Проект «Подари детям жизнь» 
поддерживается Фондом раз-
вития социальных проектов 
Samruk Kazyna Trust, который 
является единым оператором 
благотворительности группы 
компаний «Самрук-Қазына».
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МЕРЕКЕЛІК БОЛЖАМ

Түйе бойына сеніп, тышқан жыл басы атанған аңыз естеріңізде болар. 
Міне осы тышқанға, былайша айтқанда, 2020 жыл арналып отыр.

«ТЫШҚАН 
   ЖЫЛЫ» 
  ТАБЫС 
  ӘКЕЛЕДІ

Негізі қазақ халқының мүшелдік есебі 
бойынша жаңа жыл барша тіршілік 
иелерін қажытқан ұзақ қыстан кейін та-
биғат дүр сілкініп оянатын 22 наурызда 
табалдырықтан аттайды. Содан сиыр, 
барыс, қоян, ұлу, жылан, жылқы, қой, 
мешін, тауық, ит, доңыз болып кезекке 
тұрады. Әр 12 айлық аралықтың өз ерек-
шелігі, қызығы мен шыжығы бар.

Қыс демекші, алтынмен бірге көмірді де 
шыңыраудан қазып шығарып, еліміздің 
игілігіне жаратудағы кеншілер еңбегі 
елімізде әрқашан қадірлі.

Жалғыз Жаратқаннан керегін сұраған 
бабамыз тышқан жылын да жақсылыққа 
жорып, құт-береке мен ырыстың, 
татулық пен тыныштықтың кезеңі деп 
санаған. Бұл дегеніңіз, келесі төрт 
мезгілде қиындық-сынақтар Қазақ елін 
айналып өтіп, «қой үстіне бозторғай 

жұмыртқалаған» бейбіт заман жалға-
сын таба бермек. Осы орайда, әріптес- 
теріміз жазғандай, Қазақ хандығының 
да тышқан «еншілеген» 1456 жылы 
құрылып, тарихтың жаңа алтын па-
рақтары ашылғаны еске түседі.

«Самұрық-Қазына» қоры мен оның ком-
паниялар тобы жаңа жылда қайырым-
дылық, инвестиция тарту, корпоративтік 
мәдениетті жетілдіру сынды саналуан 
бағытта жұмыс сапасын күшейтетіні 
анық. Молшылықты  ысырап ығыстыр-
майтындай, сатып алуда үнемділік пен 
үйлесімділік назарда ұсталмақ. Былтыр 
үстіміздегі 2019 жылға жорамал дайын-
дағанда, «Қаржы құюды, салым жасауды 
келесі жылға (яғни 2020 жыл боп тұр 
ғой! – авт.) қалдырған дұрыс» деген 
болатынбыз. Тиісінше қазынадағы 
қаржыға ұқыппен қарау керек дейді 
білетіндер.
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Жылжымайтын мүлік тұрғысында, бірқа-
тар үлескерлер, әсіресе оңтүстік аста-
намыздың тұрғындары баспана кілтін 
алады деп жоспарлануда. Бұл жылы 
отау құрғандардың шаңырағы берік 
болатыны да ырымдалуда.

Мұнайшы қауымда өндіріс көлемі 
ұлғайып, күрделі телімдерді игеру қолға 
алынады деп күтілуде. Экспорт пен ішкі 
тұтыну теңгерімін сақтауға баса назар 
аударылмақ. Химия өнеркәсібін өркен-
дету аясында шикізаттықа тәуелділіктен 
арылудың үміт оты жүрек түбінде маз-
дауда. Газдың жөні бөлек, үнемі кірісті 
қызметтің жоғары қарқынын көрсетіп 
келеді.

Теміржолшылардың да табыс кепіліне 
бұрынғыдай тынымсыз еңбекқорлығы 
арқау болмақ. Тасымал кілті транзиттен 
ізделіп, көлік түрлерінің әрі қарай өзара 
ықпалдасуына көңіл бөлінсе құба-құп.

Атом саласында халықаралық нарыққа 
шығудың көкжиегі кең. Тышқанның 
күннің ерте атқанын бірінші байқаға-
нындай, уран өндірісінде шетелдегі 
сауданың сәтті тұстарын тамыршыдай 
тап басу зеректігі ауадай қажет дегенді 
келтіреді сарапшылар. 

Энергетикалық қауіпсіздік өз алдына 
үлкен әңгіме. Мұнда тұтас ел ауқы-
мын тоқ қуатымен қамтамасыз етуде 
тышқанның табандылығы міндетті 
түрде кәдеге жарайтыны даусыз. Жасыл 
энергияны дамыту арқылы экологияны 
жақсарту, адамзатпен қатар өмір сүріп 
жатқан басқа да ағзалар бойынша әлі 
де өзектілігін жоймаған мәселе. 

Пошта қызметінің күнделікті хат ал-
масу, газет-журнал жеткізу ауқымынан 
шыққаны қашан! Дегенмен, жүктелген 
жауапкершілік үдесін ақтау үшін, са-
рапшылардың айтуынша, мыңдаған 
адам күнкөрісін айырып отырған салада 
цифрлық инновация игіліктері легі 
үзілмегені жөн.

Тышқан ақылы аздау болғанымен, тіл 
табысуға шебер деп қалды дереккөзі. 
Телекоммуникацияда аталған қасиеттің 
септігі тиіп, керісінше ақылды қалалар 
саны көбейеді деп сенейік.  

Лайым Тәңірдің мемлекетімізге сыйы 
таусылмасын!
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ЧТО 
НЕ ТАК С НАШЕЙ   
ЭФФЕКТИВНОСТЬЮ  ?

Существует иллюзия: чем больше я делаю – тем лучше работаю. Но это не 
так. Что такое «ориентированность на результат», в авторском материале 
рассказывает исполнительный директор Корпоративного Университета 
«Самрук-Казына» Даурен Беспалинов. 

ЭКСПЕРТНОЕ МНЕНИЕ 

В чем разница? Возьмем, к примеру, про-
дажу печенья. Сотрудник, который ориен-
тируется на процесс, скажет: «Я обзвонил 
пять клиентов, съездил в три магазина 
и отправил восемь писем партнерам». 
Его можно похвалить, но имеет ли все 
это значение, если в итоге он не продал 
ни одной коробки печенья? А сотрудник, 
нацеленный на результат, просто скажет, 
что продал шесть коробок сладостей. 
Для него методы, инструменты и процесс 
не так важны. Главное – они привели к 
результатам.  

Я придерживаюсь мнения, что любой 
процесс должен вести к результатам. Не 

«Существует два типа восприятия рабо-
чего процесса. 

Даурен научился работе на результат в сфере продаж 
в банковском секторе. Там, по его словам, были самые 
жесткие условия – работников «выжимали» на максиму-
ме. Но зато планы руководителей всегда выполнялись, 
а сотрудники получали впечатляющие бонусы. Плюс 
жесткая школа – самая лучшая школа. Теперь, в какую 
бы компанию ни пришел Даурен, он старается внед-
рить в коллективе привычку работать на результат, 
пусть и не такими жесткими способами.  

важно, в работе или в отношениях. В по-
следнем примере результатом могут стать 
свадьба, покупка дома, рождение ребен-
ка. В работе же «чек-лист» еще проще.

Есть два условия, которые позволяют 
сказать, что результат достигнут эффек-
тивным путем: 

А) Проект окончен в срок, то есть не сры-
вая дедлайнов.  

Б) Проект окончен с теми же ресурсами. 
Если вы планировали траты на милли-
он тенге, а вышло на два, то это уже не 
«считается».

ОРИЕНТИРОВАННОСТЬ

                                         НА ПРОЦЕСС   НА РЕЗУЛЬТАТ
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КАК ДОБИВАТЬСЯ РЕЗУЛЬТАТОВ?

ДЕДЛАЙН VS РЭДЛАЙН

Все мы любим иногда прокрастиниро-
вать, а значит и срывать дедлайны. Чтобы 
побороть эту привычку в своем коллек-
тиве, я, во-первых, никогда не назначаю 
сроков сам, а спрашиваю у сотрудника, 
какое время ему необходимо для реали-
зации проекта. Конечно, в рамках разум-
ного. Во-вторых, практикую рэдлайны. 
Если подчиненному нужно две недели, 
я на самом деле готов ждать три. То есть 
дедлайн – на самом деле три недели, хотя 
исполнитель считает, что должен успеть 
за две. 

СВЕРКА ЧАСОВ 

Каждый день в течение 5-10 минут я 
встречаюсь со своими сотрудниками, что-
бы задать три вопроса: что делал вчера, 
что будешь делать сегодня, какие есть 
риски/какая нужна помощь. Каждый день 
должен двигать проект вперед хотя бы 
на шаг. Я убежден, если «завалил» день 
– «завалишь» неделю, завалил «неделю» 
– «завалишь» месяц. Работа не должна 
твориться в аврале в последние дни. 
Поэтому в течение всего проекта расстав-
лены точки контроля. 

ИНИЦИАТИВА НАКАЗУЕМА ПООЩРЯЕТСЯ 

Я уважаю проактивность. Выражение 
«инициатива наказуема» – это для кол-
лективов, которые так и будут сидеть на 
одном месте. В нашей компании иници-
ативные люди не считаются выскочками, 
наоборот, они у нас двигатели прогресса. 
Самое главное в работе с ними – не бить 
по рукам. Даже если ребята приходят с 
неуместными или сверхдорогими идеями. 

Мы стараемся строить плодородную кор-
поративную культуру – поощрять авторов. 

В нашей компании нормальной практи-
кой считается, когда рядовой сотрудник 
презентует свои проекты перед «топами» 
– главой компании, акционерами. Лавры 
достаются исполнителю, а не главам де-
партаментов, другим руководителям. 

ЛИЧНАЯ ЭФФЕКТИВНОСТЬ 

Я считаю, если у человека бардак с дисци-
плиной, у него бардак и с работой. Требуя 
дисциплины от подчиненных, я сам посто-
янно чувствую ответственность. Поэтому 
я никогда не опаздываю. И второе мое 
правило – я не начинаю крупный проект, 
если не завершил предыдущий. 

И напоследок – рекомендации руководи-
телям. Именно они задают тон и правила 
игры в компаниях. 

ЧТО ДЕЛАТЬ РУКОВОДИТЕЛЮ, ЧТОБЫ ПО-
МОЧЬ СОТРУДНИКАМ ОРИЕНТИРОВАТЬСЯ 
НА РЕЗУЛЬТАТ? 

••  Иметь четкое представление цели. Лидер 
должен «видеть» будущие результаты 
работы подчиненных и своей. И в случае 
непонимания с их стороны – уметь пояс-
нить задачу.

•• Планировать предстоящий проект – с 
описанием работ, трат ресурсов и кален-
дарных планов. Хорошим считается тот 
план, после прочтения которого хочется 
сразу же приступить к делу и достичь по-
ставленной задачи.

• • Выделить ответственных лиц на все эта-
пы работ. 

•• Контролировать результаты выполнения 
каждого из этапов.

Конечно, существует множество других 
техник и инструментов эффективности 
– за всеми не угнаться. К примеру, мы ис-
пользуем для контроля хода задач Trello, а 
для оперативных коммуникаций использу-
ем Slack, очень сильно помогает культура 
непрерывных улучшений LEAN, обучаем 
проектному менеджменту и прочему.   

Главное – помнить, что они должны при-
водить к результатам».
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УЧАСТНИКИ 
SAMURYQ DEBATE DAY: 
МНОГО ЧЕГО УЗНАЛИ, 
МНОГОМУ ЧЕМУ НАУЧИЛИСЬ

25 декабря на площадке международного финансового центра «Астана» прошел 
Samuryq Debate Day. Вступить в публичный обмен мнениями вызвались семь компаний: 
«Казпочта», Air Astana, «КазТрансОйл», КТЖ, KEGOC, «Казахтелеком» и КМГ. 

#JasSamuryq

«Для меня большая честь участвовать 
в дебатном турнире «Самрук-Қазына». 
Мероприятие проводится в рамках Года 
молодежи, и считаю, что это отличная 
площадка для обмена мыслями и разви-
тия такого важного навыка, как коммуни-
кация. Я рада, что буду принимать участие 
в судействе и наблюдать за вами. Желаю 

удачи! Надеюсь, что этот день пройдет 
плодотворно для всех нас», – обратилась 
к присутствующим руководитель сектора 
экономического анализа АО «Самрук-Қа-
зына» Салтанат Сатжан. 

Резолюции участникам, учитывая их ма-
лоопытность в этом деле, организаторы 
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мероприятия, представители Центра соци-
ального взаимодействия и коммуникаций, 
отправили накануне – чтобы те смогли 
подготовиться. 

Одни предпочли собраться с коллегами и 
провести командный brainstorm, другие, 
в силу своей занятости и иных обстоя-
тельств, сделали выбор в пользу самосто-
ятельного изучения тем. 

Несмотря на разные подходы участников 
каждый из этапов получился зрелищным. 
Ребята уверенно дискутировали над тем, 
что: национальные компании должны под-
держивать молодежные стартапы; высшее 
образование в Казахстане должно быть 
полностью платным; компании должны 
ставить в приоритет развитие своих моло-
дых сотрудников в сравнении с остальны-
ми категориями работников; в трудовых 
коллективах инициатива должна исходить 
«снизу», а не «сверху», и так далее. 

«Темы очень интересные, дискуссионные, 
есть над чем работать. У любой медали 
две стороны, и, собственно, эти две сторо-
ны мы и узнаем в процессе спора. По по-
воду подготовки соперников могу сказать, 
что все постарались уделить этому время. 
У нас команда смешанная, все из разных 
представительств Air Astana и городов, 
поэтому собраться заранее и подискути-
ровать у нас не получилось», – рассказал 
Александр Девисин, сотрудник Air Astana. 

Пользоваться мобильными устройствами 
во время турнира было запрещено. В рас-
поряжении ребят был лишь их собствен-
ный интеллектуальный потенциал. 

По итогам трех раундов судейская кол-
легия выявила сильнейших. Первое 
место получила команда «Диоген» – АО 
«КазТрансОйл», второе место – The Talking 
Heads, АО «Казпочта», третье – «Взлет-
ная», Air Astana. 

Поздравил победителей и вручил им ди-
пломы и сертификаты на покупку бытовой 
техники управляющий директор по циф-
ровизации и информационным техноло-
гиям фонда Даурен Керейбаев. 

Алина Майсатаева, ведущий специалист 
департамента технической политики АО 
«КазТрансОйл»: 

«АО «КазТрансОйл» выражает свою благо-
дарность за организацию первого де-
батного турнира среди группы компаний 
«Самрук-Қазына»! Он стал площадкой для 
формирования навыков публичного вы-
ступления и ораторского мастерства среди 
молодежи. Участники создали интересную 
атмосферу для дискуссий на различные 
темы». 

Рустам Сабитов, АО «НК «Қазақстан темір 
жолы»:

«От лица АО «НК «КТЖ» благодарим за 
организацию столь интересного и раз-
вивающего мероприятия. Надеемся на 
регулярное проведение подобных встреч, 
можно даже тренировочных. Свое участие 
гарантируем». 

Мансия Самамбет, менеджер департамента 
E-Commerce АО «Казпочта»:

«АО «Казпочта» хотело бы поблагода-
рить организаторов. В первую очередь 
хотелось бы выразить свою надежду на 
ежегодное проведение дебатных турни-
ров. Такого рода мероприятия позволяют 
молодым специалистам портфельных 
компаний «Самрук-Қазына» знакомиться, 
общаться в неформальной обстановке, а 
также делиться идеями».
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Ракым Тулювгалиев, старший специалист 
блока HR АО «КазМунайГаз»:

«АО «КазМунайГаз» выражает огромную 
благодарность за проведение этого турни-
ра.

Очень интересно было послушать мнения 
других участников, попробовать свои силы 
и почувствовать себя настоящим орато-
ром. 

Я уверен, все участники по-настоящему 
вдохновились на следующие дебаты и с 
нетерпением ждут подобного рода меро-
приятий в будущем». 

Жанибек Жапбасбаев, главный эксперт 
ЦТБ:

«АО «KEGOC» выражает огромную бла-
годарность за организацию дебатного 
турнира. Все прошло на высшем уровне. 
Опытным дебатерам, которые судили нас, 
отдельное спасибо. Много чего узнали, 
многому чему научились. Лично я обза-
велся новыми друзьями в других компа-
ниях». 

Камиль Азнабакиев, бизнес-аналитик 
Департамента продаж малому и среднему 
бизнесу ДКБ АО «Казахтелеком»: 

«От лица нашей компании выражаю 
благодарность за высокий уровень под-

готовки и проведения дебатного турнира 
Samuryq Debate Day. 

Это было незабываемое событие, которое 
точно останется в памяти. Дружелюбная 
обстановка располагала к продуктивному 
общению, и поэтому было приятно обме-
няться идеями и мнениями по актуальным 
темам с коллегами из группы компаний АО 
«Самрук-Қазына», узнать что-то новое. 

Вернувшись на работу, уже успели расска-
зать о прошедшем турнире и заинтересо-
вать коллег в проведении дебатов внутри 
нашей компании. Считаем, что подобный 
формат позволит развить новые навыки 
у работников и улучшить внутренние ком-
муникации в компании».

Александр Дивисин, супервайзер сер-
вис-центра службы бортпроводников, Air 
Astana: 

«АО «Эйр Астана» выражает благодар-
ность в проведении турнира и надеется на 
ежегодные встречи в таком формате. Было 
интересно сыграть и послушать мнения 
других участников по обсуждаемым вопро-
сам, а также познакомиться с коллегами 
из других компаний. Отдельное спасибо 
судейской коллегии за анализ, оценки и 
терпение!».
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ЕҢБЕК АДАМЫ

Кездесуге жастармен қатар, Компания 
бас директорының бірінші орынбасары 
Қалбай Ізмұқанов, бас директордың 
орынбасарлары және құрылымдық 
бөлім басшылары қатысты.

Ләззат Қиынов еңбек жолын «Жетібай-
мұнайгаз» өндірістік басқармасында 

қарапайым оператордан бастап, мұнай 
және газ вице-министрі лауазымы-
на дейін көтерілген мұнайшы маман. 
Маңғыстау облысындағы бірқатар мұнай 
кеніштерінің көзін ашуға, қазақ мұнай-
газ өнеркәсібінің бүгінгі биігіне жетуі-
не орасан зор үлес қосқан шебер ұй-
ымдастырушы, білікті басшы. Өндірісте 
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МҰНАЙШЫЛАР 
ҚУАНЫШЫМЕН 
БӨЛІСКЕНДЕ...
«Маңғыстаумұнайгаз» АҚ мәжіліс залында мемлекет және қоғам қайраткері, 
компанияның бұрынғы басшысы Ләззат Қиыновтың жас мұнайшылармен 
кездесуі өтті. Шара Ләззат Кетебайұлының 70 жылдық мерейтойын атап өту 
аясында ұйымдастырылды.
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шыңдалған оның бойындағы іскерлік 
қасиеттер оған ел басқару ісіне де жол 
ашты. Елбасының тағайындауымен 
Тәуелсіздік алғаннан кейінгі ең қиын 
кезеңдерде екі мәрте Маңғыстау облы-
сы әкімінің қызметін атқарып, өлкенің 
дамуы жолында қажырлы еңбек етті. 
Техника ғылымдарының докторы, «Па-
расат», «Отан» ордендерінің иегері.

«Өмірде оңай қызмет, жеңіл сала жоқ, 
әр кәсіптің өзіне тән қиындықтары бар. 
Ал жетістіктің кілті еңбекқорлық пен 
табандылықтан құралады. Кімде-кім 
таңдаған саласында үздік болуға ниет-
тенсе, сол саланың қыр-сырын толық 
меңгеруге, кетігін жамап, барын жет-
кізуге табандылықпен еңбек етуі тиіс. 
Абырой да, мансап та, атақ та, міне, осы 
жолдың жемісі. Мен де өз кәсібіме адал 
болдым. Министр боламын, қайраткер 
атанамын деген мақсат мүлде болған 
жоқ. Қайта өндірістің қауырт тірлігін 
кабинеттердің іш пыстырарлық үнсізді-

гінен артық көріп, кезінде жасалған 
біраз лауазымды ұсыныстардан бас 
тарттым», - дейді мерейтой иесі.

Кейіпкеріміз дегенмен өмірдің өз 
соқпағы, таңдаған жолы болатынын 
келтіріп, уақыты келгенде басшылық 
лауазымдарға, мемлекеттік қызметке 
ауысуға тура келгенін айтады. «Ендігі 
бір ойым, осы еткен азын-аулақ еңбе-
гіме ел-халқым риза болса екен дей-
мін. Қолымнан келгенше қайырымды 
тигізуге тырыстым», - дейді ел ағасы.

МҰҚТАЖ ОТБАСЫЛАРҒА ҚАМҚОР ЖАС 
МҰНАЙШЫ

Жалпы ел қазынасын еселеген өңірде 
мұнайшы қауым жыл соңында мара-
паттан кенде қалған жоқ. Мәселен, 
облыстық «Жас тұлпар-2019» жастар 
сыйлығын табыстау рәсімінде «Мұнай 
саласының үздік жас маманы» аталы-
мында «Маңғыстаумұнайгаз» АҚ «Қа-
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ламқасмұнайгаз» өндірістік басқарма-
сы №1 мұнай және газ өндіру цехының 
техник-геологы Ерболат Ещановтың 
мерейі үстем болып, ҚР Премьер-Мини-
стрінің орынбасары Бердібек Сапарба-
евтың қолынан марапат алды. 

Мұнай-газ саласында алты жылдан 
астам еңбек етіп жүрген Ерболат 
Компания жанындағы Жас мамандар 
кеңесінің белсенді мүшесі. Ұйымдасты-
рушылық қабілетімен қоса жұмыстан 
тыс уақытында әлеуметтік жобалармен 
айналысады. Аз қамтылған екі отба-
сының баспаналы болуына септігін 
тигізген.

ТӘУЕЛСІЗДІКТІ ЕҢБЕГІМЕН НЫҒАЙТТЫ

Ел Тәуелсіздігінің нығаюына және 
аймақтың дамуына сүбелі үлес қосқан 
бір топ азаматтың қатарында III дәре-
желі «Еңбек даңқы» орденін кеудесіне 
таққан «Қаламқасмұнайгаз» ӨБ пай-
даланыстағы жабдықтарды прокаттау 
және жөндеу цехының бастығы Ыбы-
райым Ағиев бар.

1986 жылы токарь болып орналасып, 
бүгінгі қызметіне дейін көтерілген 
Ыбырайым Дәуітұлының басшылығын-
дағы цех мұнай-газ саласының дамуы-
на сүбелі үлес қосып, өндірістің өркен-
деуіне аянбай атсалысып келеді. 

АЙМАН «ЖЫЛ МҰНАЙШЫСЫ» АТАНДЫ

Маңғыстау облысында өткен «Жыл ада-
мы-2019» байқауында «Жыл мұнайшы-
сы» атағына «Маңғыстаумұнайгаз» АҚ 
«Жетібаймұнайгаз» өндірістік басқар-
масы өндірістік-техникалық бөлімінің 
1-санатты мұнай және газ өндіру жөнін-
дегі инженері Айман Кенжебаева лайық 
деп танылды.

Айман Гурьев политехникалық технику-
мын «мұнай-газ ұңғымаларын пайда-
лану» мамандығы бойынша бітіріп, 1987 
жылы «Жетібаймұнайгазға» 3-дәре-
желі оператор болып орналасқан. 
Өндірісте өзіне тапсырылған жұмысты 
тыңғылықты орындап, кәсібінің май-
талман маманы болып отыр. 

Ғани ӘБДІСАДЫҚ, 
Лаура ЖОЛДЫБАЕВА

Ерболат Ещанов

Ыбырайым Ағиев

Айман Кенжебаева



SK NEWS     

24

ЛАЙФХАКИ

СЕРЬЕЗНЫЙ КУРЬЕР С НЕСЕРЬЕЗНЫМИ 
ДОКУМЕНТАМИ

Побыть курьером можно попросить 
своего знакомого. Он должен принести 
человеку, которому вы дарите пода-
рок, кучу документов для подписи за 
доставку годового запаса «Счастья», 
«Здоровья», «Любви», «Удачи» и т.д. 
Для каждого документа — отдельный 
лист, в котором можно прописать текст, 
подходящий именно этому человеку 
(можно в шуточной форме).  Главный 
подарок курьер может отдать в самом 
конце.

БА-БАХ…

Собственно, из названия уже все по-
нятно. Будет шумно.

Если подарок маленький и легкий (пу-
тевка, билеты в театр), можно заказать 
шар-сюрприз. Это такой огромный про-
зрачный шар, в котором размещают 

ДОМАШНИЙ КВЕСТ 

Способ оригинально и весело подарить любой подарок, превратив это в инте-
ресную, захватывающую игру. 

Основная идея: сюрприз прячется в укромном месте, а игроку вручается не-
кое послание-загадка-указание с подсказкой, где искать следующую записку. 

Решение всех загадок приводит игрока к месту, где находится подарок. 

много-много маленьких шариков, сер-
пантин, золотые конфетти, записочки 
с поздравлениями. В нужный момент 
прокалываете шар, подарок внутри — 
среди разноцветного безумия. 

Источник: snova-prazdnik.ru

ПОДАЧА 
ПОДАРКОВ

ЛЮБОВЬ
на 2020 год

Подарить 
жене 

все, что 
она хочет!

31.12.2019
Подпись

ЗДОРОВЬЕ
на 2020 год

Я, Иванов Иван, 
обязуюсь в 2020 году 
записаться в беговой 

клуб и пробежать 
марафон!

31.12.2019

Подпись

Редакция SK NEWS подготовила несколько лайфхаков, 
как креативно поздравить родных и друзей с Новым 
годом. 
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ЗАДАНИЯ:

ИДЕИ 
ОФОРМЛЕНИЯ ПОДАРКОВ

Оставить стикер на зеркале в ванной 
комнате с надписью:
«Загляни в стиральную машинку!»

Красивая ткань  
Прекрасна, а главное легкая упаковка 
для подарка

Источник: Adme.ru

Источник: Adme.ru

Шаблоны картонных упаковок 
для подарков можно выбрать, 
скачать и распечатать, пройдя 
по ссылке http://makeself.net/
masterskaya/%D0%BF%D0%B
E%D0%B4%D0%B0%D1%80%D
0%BA%D0%B8/item/shabloni-
podarochnih-korobochek.html

Натуральные 
элементы
Крафт-бумага, 
традиционные 
шишки, неболь-
шие веточки, 
которые можно 
украсить крохот-
ными помпона-
ми, и закончить 
композицию 
веревкой – джу-
товым шпагатом.

В холодильнике — 
тарелка с мандарином, 
к которому прикрепле-
на табличка «Съешь 
меня!», а под фрук-
том – изображение 
USB-флешки, к при-
меру, на подоконнике 
возле цветка

Внутри флешки — файл с на-
званием «Открой меня», а там 
следующая загадка:
Одной ручкой — всех встречает,
Другой ручкой — провожает.
Никого не обижает,
А только все её толкают…
(Дверь)

Ссылка на генератор ребусов:
http://rebus1.com/index.
php?item=rebus_generator&enter=1

Источник: super-positive.ru

На одной из дверей спря-
тана свернутая в трубочку 
маленькая записка:
«Дом из жести, а жильцы в 
нём — вести»
(Почтовый ящик)

В почтовом ящике лежит «письмо» 
— конверт с новой загадкой:
Ребус — местонахождение подарка.

К примеру
(Духовка)

1

3

4

5

6

2
В стиральной машинке спрята-
но послание:
«Для тебе есть подарок. Чтобы 
получить его, надо пройти все 
задания квеста!
Загадка:
Он красивый и холодный,
С ним не будешь ты голодный!
(Холодильник)

1

2

5 6

3

4

http://make-self.net/masterskaya/%D0%BF%D0%BE%D0%B4%D0%B0%D1%80%D0%BA%D0%B8/item/shabloni-podarochnih-korobochek.html
http://make-self.net/masterskaya/%D0%BF%D0%BE%D0%B4%D0%B0%D1%80%D0%BA%D0%B8/item/shabloni-podarochnih-korobochek.html
http://make-self.net/masterskaya/%D0%BF%D0%BE%D0%B4%D0%B0%D1%80%D0%BA%D0%B8/item/shabloni-podarochnih-korobochek.html
http://make-self.net/masterskaya/%D0%BF%D0%BE%D0%B4%D0%B0%D1%80%D0%BA%D0%B8/item/shabloni-podarochnih-korobochek.html
http://make-self.net/masterskaya/%D0%BF%D0%BE%D0%B4%D0%B0%D1%80%D0%BA%D0%B8/item/shabloni-podarochnih-korobochek.html
http://rebus1.com/index.php?item=rebus_generator&enter=1
http://rebus1.com/index.php?item=rebus_generator&enter=1
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ЗАРПЛАТА: 
ГЛАВНАЯ МОТИВАЦИЯ 
ИЛИ ВТОРИЧНЫЙ 
ИНСТРУМЕНТ? 

Стоит ли завышать требования к зарплате на собеседовании? Как просить по-
вышение оклада? Почему материальное вознаграждение постепенно отходит на 
второй план по сравнению с другими инструментами мотивации? На эти вопросы 
в авторском материале ответил старший менеджер по вопросам вознаграждений 
и льгот Центра экспертизы HR АО «Самрук-Қазына» Казбек Ашим. 

ЭКСПЕРТНОЕ МНЕНИЕ

«Заработная плата работников в струк-
туре расходов некоторых компаний 
доходит до 70%, в особенности эта доля 
высока в сфере услуг. Но даже в произ-
водственных компаниях оплата труда за-
нимает значительную часть. Поэтому все 
практики, связанные с регулированием 
окладов, премированием и льготами, 
изучаются работодателем «под лупой». 
Каждый руководитель хочет, чтобы 
сотрудник был мотивирован и доволен 
своими доходами, не смотрел в сторону 
конкурентов и при этом эффективно 
работал – приносил компании пользу. 

ЧЕЛОВЕК – НЕ «ЖЕЛЕЗКА» 

Все мировые тренды в этой области го-
ворят нам о главном: человек – не «же-
лезка». Подходы 90-х годов, продвига-
ющие фразу «незаменимых не бывает», 

Казбек начал работу в АО «Самрук-Қазына» 
менее полугода назад. Но в системе фон-
да трудится уже более 11 лет – ранее он 
работал в «КазМунайГазе», в структуре 
«Қазақстан темір жолы» и также отвечал 
за вопросы материального вознаграждения, 
компенсаций и льгот. 

давно устарели. Успешные работодатели 
понимают, что один человек может 
изменить весь проект, а иногда и всю 
компанию. Принимая во внимание, что с 
человеком уходит определенная исто-
рия, чревато разбрасываться талантами. 

Если подходить даже с экономической 
стороны – обучение и адаптация новых 
сотрудников весьма затратны. Совре-
менные тренды показывают, что гораздо 
выгоднее побороться за действующего 
работника, чем наблюдать, как он поки-
дает компанию. 

Другое дело – как удерживать талант. 
Существует тысяча и один инструмент 
мотивации сотрудников. Каждая компа-
ния определяет свой «набор». 
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ДЕНЬГИ – РЕШЕНИЕ ВСЕХ ПРОБЛЕМ?

Конечно, если компания финансо-
во успешна, как минимум она может 
«заливать» необходимых работников 
деньгами. Так, как правило, действуют 
большинство западных компаний. Они 
точечно «скупают» уникальных специа-
листов под определенные задачи, пред-
лагая лучшие условия вознаграждения, 
чем у конкурентов. То есть работают как 
пылесос – собирают самых лучших про-
фессионалов, экономя время на взращи-
вании той или иной компетенции.

Но так работают далеко не все. К приме-
ру, Coca-Cola взращивает профессиона-
лов внутри коллектива и поднимает их с 
уровня рядового специалиста до руково-
дителя или экспертной должности. 

Если в компании ограничен бюджет, или 
как в нашем случае – она относится к 
квазигоссектору – рекомендуется уси-
ливать инструменты нематериальной 
мотивации. Для таких случаев наиболь-
ший эффект приносят сильный бренд 
работодателя, корпоративная культура, 
инициирование масштабных проектов 
и возможность реализации значимых 
проектов. 

НЕМАТЕРИАЛЬНЫЕ СТИМУЛЫ 

Приведу в пример одну из наших порт-
фельных компаний. Это большая ор-
ганизация, которая работает в самой 
консервативной сфере, но трансфор-
мирует себя в технологичный и полный 
новшеств проект. Бюджет сравнительно 
небольшой. Однако из-за вдохновляю-
щих идей, сильной команды и мощной 
корпоративной культуры люди стремятся 
там работать. Пусть и не за самую высо-
кую зарплату. Это называется сильным 
брендом работодателя. 

Парадигма нового работника меняется, 
для них достаточно обеспечить, покры-
вать свои среднестатические нужды и 
нужды близких. И многие кандидаты при 
выборе компании руководствуются дру-
гими мотивами – командой, проектами, 
взаимоотношениями в коллективе, репу-

тацией компании. Мало кто соглашается 
работать в организации, даже за боль-
шие деньги, если она нечестно ведет 
себя с сотрудниками и партнерами.

У меня есть личный пример того, как не-
материальные стимулы, которые не стои-
ли компании ничего, были весьма значи-
мы для сотрудника – меня. На одном из 
предыдущих мест работы мне в первый 
раз за 10 лет вручили грамоту. Для отца 
она до сих пор является одним из самых 
больших моих достижений. Кажется, 
этот случай точно продлил ему жизнь 
на 5-7 дней – настолько он был горд за 
мое воспитание. Этот жест компании дал 
прекрасный эффект. Такие инструменты 
в компании могут развивать бесконечно. 

В Японии, к примеру, прекрасно исполь-
зуют ротацию. Каждый год работника на 
два месяца переводят в другой депар-
тамент или даже филиал. Это решает 
сразу несколько задач. С одной стороны, 
сотруднику дают возможность разбавить 
рутину, попробовать новое, бросить себе 
вызов. С другой стороны, компания полу-
чает более гибкого работника, который 
может привнести новые идеи из других 
департаментов. 

Таким образом появляется сбалансиро-
ванная система между возможностью 
работодателя и ожиданием работника, 
так как зарплаты определяются рынком. 
Если в вашей компании оклады ниже, 
то люди будут оглядываться на условия 
конкурентов. Существуют организации, 
которые называют фабриками талантов. 
Они куют профессионалов, которые поз-
же уходят в более крупные предприятия. 
Поэтому, даже несмотря на обилие нема-
териальных привилегий, важно уважать 
желание людей достойно зарабатывать. 

ЧТО ТРЕБОВАТЬ НА СОБЕСЕДОВАНИЯХ? 

Меня часто спрашивают, нужно ли 
завышать/занижать размер оклада на 
собеседовании. По моему убеждению, 
нужно называть реальные цифры. При 
этом нужно уметь себя «продавать». То 
есть объяснить, что ты умеешь, расска-
зать, какие выгоды будут у бизнеса при 
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вашем сотрудничестве. Мне нравится 
высказывание баскетболиста Майкла 
Джордана: «В отличие от творческих 
людей нам платят авансом за потен-
циал». Хоть он говорил о спортсменах, 
фраза применима и при собеседовании 
административных работников. Но об-
манывать и заниматься беспочвенным 
самопиаром тоже не стоит. У работо-
дателей есть проверочный инструмент 
– испытательный срок. Если человек не 
оправдал надежд, с ним могут законно 
распрощаться на заранее оговоренных 
условиях. 

«ХОЧУ ЗАРПЛАТУ ВЫШЕ»

Еще один частый вопрос – насколько 
уместно просить у работодателя повы-
шение зарплаты. На самом деле можно. 
Все зависит от финансового состояния 
компании и внутренних распорядков. 
Если компания на спаде, то вряд ли вам 
повысят оклад. Также не стоит просить 
увеличение на 50-100%. Мировые трен-
ды говорят о том, что порогом чувстви-
тельности является увеличение до 12%. 

Однако и эти меры надо заслужить. 
В группе компаний Фонда внедрена 
система грейдирования, которая диф-
ференцирует оклады, в зависимости от 
ценности вклада должности для дости-

жения целей компании. И необходимо 
приложить значительные усилия, чтобы 
перейти от одной ступени к другой. 
Также внедрен такой инструмент, как 
карта талантов, который позволяет на 
текущий момент определить работни-
ков с лучшим набором навыков и ре-
зультативностью или выявить области 
развития как профессиональных, так и 
по компетенциям. 

Для соответствия занимаемой должно-
сти или повышения оклада необходимо 
соответствовать многим требованиям 
по компетенциям и навыкам, в том 
числе soft skills. То есть недостаточно 
просто хорошо делать определенную 
работу, надо уметь помогать коллегам, 
ориентироваться на результат и быть 
проактивным. Если следовать этим 
базовым принципам, то повышение 
заработной платы и карьерный рост 
обязательно последуют.

На самом деле все решения работо-
дателя и сотрудника должны быть 
продиктованы здравым смыслом и 
пониманием. В компаниях с хорошей 
корпоративной культурой, где все 
вопросы обсуждаются прямо и ком-
муникации выстроены правильно, 
можно достичь договоренностей как с 
участием материальных стимулов, так 
и без них. Это объясняется тем, о чем я 
отмечал вначале – и работодатели, и 
сотрудники уже давно перестали ори-
ентироваться только лишь на деньги. 
Люди руководствуются иными приори-
тетами. 

Мой дедушка часто повторял: «Еңбек 
түбі береке». И каково было мое удив-
ление, когда я увидел эту пословицу 
лозунгом при входе одной компании. Я 
не филолог, и мне приходилось долго 
объяснять смысл этой пословицы моим 
знакомым. Поэтому в качестве подарка 
на Новый год совместно с редакцией 
я решил провести конкурс #Еңбектүбі-
береке в социальных сетях SK News. В 
комментариях под постом необходимо 
емко перевести пословицу. Я выберу 
победителя и проведу для него ма-
стер-класс о том, как правильно вести 
диалог о повышении оклада.

Талгат БАУРЖАНОВ
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